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AO SEXTO DIA DO MÊS DE AGOSTO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 1 

QUATRO, reúne-se às 14 horas na sala do Conselho Municipal de Saúde, na 2 

Secretaria de Saúde, localizado à Rua Engenheiro José Himério, nº11, Campo 3 

Grande, no Município de Cariacica, o Conselho Municipal de Saúde para a 203ª 4 

Ducentésima Terceira Reunião Ordinária, com a presença dos (as) conselheiros 5 

(as) REPRESENTANTES DO SEGMENTO USUÁRIOS- TITULARES E 6 

SUPLENTES: Celia Maria Vilarino, Valmilton Alves da Silva, Rosangela P. do 7 

Nascimento Santos, Joseni Valim de Araújo, Maria da Penha Silva, Claudio 8 

Antônio Bergamim Rosa, Vera Lucia Pereira Gonçalves e Veronice Gomes 9 

Buerccker Gusmão; REPRESENTANTES DO SEGMENTO PROFISSIONAIS 10 

DE SAÚDE-TITULARES E SUPLENTES:Jamila Bonfá, Elias Nascimento Rocha 11 

e Sérgio Alexandre da Silva. REPRESENTANTES DO SEGMENTO GESTÃO E 12 

PRESTADORES DE SERVIÇOS-TITULARES E SUPLENTES: Krigélica  Siller 13 

de Paula e Paulo Cesar Reblin. Joseni informa as substituições da Pastoral da 14 

Saúde Rosangela P. do Nascimento Santos-titular e Elizer Cutis Dias-suplente, 15 

Maria da Penha do Nascimento-titular e Tatiana Endlinger Carleto-suplente. 16 

ITEM N°01 DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA: Joseni, boa tarde a todos 17 

e inicia a reunião justificando a ausência da secretária executiva pois a mesma 18 

está de abono de aniversario, e para auxiliar-nos convidei o Aylton de Martins 19 

Neto. Justifica também a ausência da conselheira Josiania Carla Teixeira de 20 

Oliveira. Jamila comunica que não poderá ficar até o término da reunião, porque 21 

tem outro compromisso e precisa sair às 15:40h. Joseni faz uma exposição sobre 22 

a justificação de falta, que é um ato de respeito aos colegas que estão na reunião 23 

mais que com justificativa ou não, falta é falta. Joseni fala que o conselheiro 24 

Paulo pediu para se ausentar da reunião pois tinha outro compromisso. Joseni 25 

quanto a pauta alguma observação? Não tendo, quem aprova a pauta? Por 26 

unanimidade pauta aprovada. ITEM N°2 APRECIAÇÃO DA ATA 202ª 27 

REUNIÃO ORDINÁRIA: Joseni todos leram a ata? Alguma observação? Não 28 

tendo quem aprova a ata? Ata aprovada por unanimidade. ITEM N°3 29 

RESOLUÇÃO: Joseni explica que a resolução da reunião já vai ser aprovada no 30 

pleno e não vai mais ficar esperando a próxima reunião para ser aprovada, todos 31 

itens que for aprovado no pleno já é incluída nessa resolução. ITEM N°4 32 

MONITORAMENTO DA ESTRATÉGIA DE VACINAÇÃO CONTRA 33 

POLIOMELITE E SARAMPO: Joseni fala brevemente como vai funcionar as 34 

sugestões de ponto de pauta das próximas reuniões, os pontos estão vindo das 35 

comissões, algumas estão se reunindo trabalhando. Joseni apresenta Melissa 36 

Fernandes Gerente de Vigilância em Saúde e passa a palavra para ela. Melissa 37 

então se apresenta e explica todas as vigilâncias que estão dentro da vigilância 38 

em saúde, que são vigilância epidemiológica, vigilância sanitária, vigilância em 39 

saúde do trabalhador e a vigilância ambiental. Melissa fala sobre uma estratégia 40 

de imunização que foi o MEV (monitoramento das estratégias de vacinação) ele 41 

vai monitorar exclusivamente a cobertura vacinal de poliomielite e sarampo, 42 

essas duas vacinas são administradas em crianças até cinco anos de idade. 43 

Então para executar esta etapa teve todo um planejamento. Sabemos que estas 44 
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duas vacinas são essenciais para as crianças, e sabemos os seus agravos 45 

quando não vacinadas. Ainda explica como foi e como está sendo feito esse 46 

monitoramento das vacinas, indo em casa em casa ao redor das unidades de 47 

saúde e verificando se tinha crianças qual idade e o cartão de vacina, explica 48 

que a vacina poliomielite pode ser aplicada em crianças de dois quatro e seis 49 

meses de idade e o reforço de quinze meses a quatro anos de idade, e a que 50 

protege o sarampo ela é aplicada aos doze meses e o reforço aos quinze meses. 51 

São vacinas obrigatórias para nossas crianças, a abordagem dos pais, os 52 

profissionais têm que ter toda uma preparação para que consigam fazer seu 53 

trabalho com qualidade a grande maioria tiveram uma boa aceitação, teve 54 

regiões que tiveram aceitação bem melhor. Hoje ainda não tem um dado 55 

quantitativo de quantas crianças foram vacinadas. Ainda temos até o fim do mês 56 

para fazer esse registro. A meta para ser alcançada é de 95% mais sabemos o 57 

quanto é difícil para alcançar esta meta. Além desse plano temos ponto de 58 

vacinação no Shopping Moxuara e em todas as UBS. Jamila pergunta como foi 59 

a aceitação da comunidade, Melissa fala que as visitas tiveram relatos bem 60 

positivos, não tem ainda um quantitativo mais que a meta foi atingida em todos 61 

os grupos. Maria da Penha fala um pouco da importância da vacina e compartilha 62 

a história de uma vizinha que teve graves problemas por falta da vacina. Paulo 63 

parabeniza o trabalho e fala que é uma excelente estratégia o ir até a casa das 64 

pessoas e parabeniza também a capacitação aos funcionários e que a vacina 65 

ainda é o melhor recurso que temos de prevenção. Celia questiona que muitas 66 

vezes os pais chegam até o lugar da vacina e o vacinador não está presente, e 67 

aí como fica, muitas vezes os pais não podem voltar outro horário ou outro 68 

momento. E sugere que seja informado essa parte quantitativa para que a equipe 69 

possa ter uma noção. Sérgio fala que alguns anos atrás a vacina era bem 70 

precária em algumas regiões e que fica feliz com este resultado apresentado 71 

desse novo projeto, acrescenta ainda que escolher os quarteirões próximo da 72 

unidade pode ser que esses dados cheguem um pouco enviesado considerando 73 

que eles têm um acesso mais fácil a vacina, e quem tem mais dificuldade em 74 

acessar essa vacina pode ser os que não vão ser alcançados. Considerando as 75 

equipes possa ser que seja uma boa incluir os agentes de endemias, porque 76 

com essa formação que teve recentemente e transformar o cargo em técnico ele 77 

observou que a primícia é reestruturar a composição das equipes, até mesmo 78 

para esse profissional não pensar que a ação pontual do território seja somente 79 

ao controle da dengue. Joseni pergunta como anda o caso da vacinação da 80 

Covid, Melissa explica que está sendo feito em uma faixa prioritária como idosos, 81 

deficiente físicos, gestante e outros. Joseni agradece a participação e 82 

esclarecimentos que Melissa trouxe ao pleno. ITEM N°5 RELATÓRIO DA 4ª 83 

CNGTES: Joseni relata como foi a conferencia que aconteceu no dia 06 de junho 84 

2024, tinham 56 inscritos mais no dia só tivemos a participação de 41 pessoas 85 

tivemos uma ótima palestrante a Prof. Elda Bussingue, foi muito bom a 86 

participação dos amigos e delegados, agradecemos a secretaria e coordenação 87 

do conselho, o tempo foi curto mas tivemos uma excelente organização e 88 
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finalização da conferência. O relatório será encaminhado para a gestão e 89 

principalmente as propostas. Na conferência teve a eleição dos delegados que 90 

estarão representando o Município na quinta feira dia 8, um total de 12 91 

delegados. Joseni fala sobre o transporte acessível que ainda não temos, mas 92 

que conversou com o Sub Secretário Claudio, temos três cadeirantes que 93 

necessitam desse transporte adaptado, mas que já está tudo sendo alinhado, 94 

Sérgio fala um pouco sobre a conferência, ela foi realizada em junho tínhamos 95 

até maio, mas depois foi prorrogada essa data, foi tudo muito bem organizada 96 

junto com a secretaria, o lanche foi muito bom, os crachás, mais ele gostaria de 97 

frisar que tivemos uma baixa adesão dos conselheiros, principalmente dos 98 

Usuários, então é difícil efetivar as propostas a nível de Município e as do estado 99 

fica, mas difícil ainda, então se não tivermos uma participação dos Usuários 100 

colocando ali as reivindicações e as propostas fica tudo mais difícil, tivemos 101 

poucas presenças principalmente da maior entidade representada nesse 102 

conselho que é a Associação de Moradores, deixa esse registro para que em 103 

uma outra conferência possam fazer uma comissão mais fortalecida. ITEM N°6 104 

FREQUÊNCIA DE CONSELHEIROS: Joseni, a Josivete fez um levantamento e 105 

temos aqui conselheiros que nem tomaram posse, então nem é conselheiro. Só 106 

é conselheiro a partir do momento que toma posse legalmente, quem tem 107 

assento aqui são as entidades e não os conselheiros, então a entidade pode 108 

trocar o assento a qualquer momento, essa frequência será enviada para a sua 109 

representação ou seja para entidade. Justificativa de falta, se tiver 3 faltas 110 

consecutivas ou 5 alternadas a entidade vai ter que substituir. Quando os 111 

conselheiros são convocados para uma reunião são os dois; titular e suplente só 112 

tem interferência na hora da votação, que quem vota é só o titular, temos aqui 113 

também uma vacância do prestador de serviço vai ser dado o encaminhamento 114 

â legislação. ITEM N°7 RELATOS DAS COMISSÕES:   Jamila fala sobre a 115 

COFINO que no seu entender, mesmo que não der para todos os membros se 116 

reunirem é necessário que tenha a reunião esse mês. Joseni fala que tem a PAS 117 

para ser apresentada e também o relatório do quadrimestre. Sérgio fala sobre a 118 

Comissão de Projetos e Programas, que reuniu e contou com a presença do Sr. 119 

Cleber Coreia Rosse enfermeiro da Vigilância Epidemiológica e referência 120 

técnica em arboviroses e também a presença do Coordenador de Vigilância, o 121 

Sr. Paulo Fernandes Cornachini, eles apresentaram o panorama manifestação 122 

de arboviroses e notificações e que o município avançou muito em termo de 123 

notificações, porque no passado nem tinha essas notificações, apesar delas 124 

serem ainda bem baixas, a maior parte das notificações ainda vem das iniciativas 125 

privadas como Hospital Meridional e também dos Programação Anual de Saúde-126 

PAS. E que ainda temos um índice de dengue e chicungunha muito alta e a 127 

dengue tipo 1 e tipo 2 ainda estão circulando. Ele faz um pedido que esse 128 

relatório seja informado mensalmente ao Conselho. Lembrando que a 129 

Secretaria-SEMUS não trouxe o plano das arboviroses e não foi apresentado ao 130 

pleno, ainda sobre as notificações Cleber falou também que teve um aumento 131 

muito positivo isso ocorreu depois de uma sala que foi criada no PA do Trevo 132 
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somente para as notificações, não acha que isso seja um trabalho isolado e sim 133 

do primeiro profissional que faz o atendimento. Jamila fala sobre a importância 134 

da Vigilância Ambiental e quando anda nas ruas de Cariacica é desesperador 135 

ver a quantidade de lixo. Tem que ser um trabalho de formiguinhas para 136 

conseguir melhorar essa situação. Vera acrescenta que a situação é muito triste 137 

e que é um problema muito difícil para ser resolvido é lixo na rua. Maria da 138 

Penha, na sua opinião seria um trabalho de conscientização porque na rua dela 139 

ela e o marido são os zeladores da rua, pagaram e colocaram uma placa com 140 

os dias e horários que o carro de lixo passa. Joseni agora fala a Comissão 141 

Intersetorial da Saúde do Trabalhador e Trabalhadora-CISTTC, foi eleito um 142 

coordenador o conselheiro Lucas, cada comissão agora tem o seu e cada 143 

coordenador vai liderar a sua comissão. Teve uma reunião na quinta-feira 144 

começamos trabalhando a saúde do trabalhador profissional, tivemos dois fatos 145 

que aconteceu com trabalhador da saúde e foi solicitado dois relatórios para 146 

sabermos de todos os fatos que estão acontecendo, fizemos esta solicitação 147 

para a Sindlimpe e para a Innovar. Joseni fala que presenciou semana passada 148 

uma sena muito desagradável onde as sociedades estavam aguardando na rua, 149 

os usuários estavam exatamente na rua uma triste situação precisamos estar 150 

atentos a essas situações, o conselho precisa saber o que realmente está 151 

acontecendo, então precisam trabalhar venham para as comissões participem 152 

somem conosco. Sérgio faz um relato da sua participação no cisttão que 153 

aconteceu em Brasília e faz uns agradecimentos a secretaria ao Rennan que 154 

agilizou as passagens e diárias para que ele pudesse participar deste evento, 155 

esse evento também foi uma comemoração do conselho Nacional dentro desse 156 

período de 4 anos de desmonte das políticas públicas e também aconteceu para 157 

fazer uma discursão a respeito das portarias que aconteceu nesse período de 158 

pandemia e também tirou proposta para a 4ª conferência que vai acontecer em 159 

dezembro e em março de 2025 vai acontecer a 5ª conferência Nacional. A nível 160 

de estado, Cariacica está dentro dos 10 municípios que tem a CISTTC 161 

construída e faz um agradecimento a Joseni que fez parte da formação dessa 162 

CISTTC, em um estado que tem 78 municípios então precisamos estruturar a 163 

nossa CISTTC. Maria da Penha fala sobre a falta de ginecologista na região de 164 

Santa Fé e também os idosos que não conseguem agendar consulta pela 165 

internet, e a falta de medicação os exames laboratoriais que ninguém consegue 166 

fazer e que gostaria de saber qual a melhor forma para resolver essa situação. 167 

Vera acrescenta que realmente a dificuldade é muito grande para fazer um 168 

agendamento e que vai nas unidades por la também não consegue e pela 169 

internet é mais complicado não consegue. Elizer relata que é a primeira 170 

participação na reunião, fala que faz parte de um grupo de estudo em saúde 171 

mental da UBS de Flexal e que estão quase perdendo esse grupo de residentes 172 

porque o psicólogo Municipal foi transferido e os outros estão em uma outra 173 

unidade, essa demanda é grande e precisamos desses profissionais para 174 

continuar nosso trabalho. Paulo fala como está organizada a gestão nesse 175 

momento e também como está funcionando o agendamento, está funcionando 176 
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on-line e isso é uma grande conquista para Cariacica, ele traz para governança 177 

do usuário, porque antes tinha vários intermediários e agora a pessoa tem 178 

acesso direto no site de dois ou três meses para cá passou a ter vinte mil 179 

consultas, uma das vantagem é que acabou com aquelas filas enormes, temos 180 

consciência que a população não tem acesso a internet mas as unidades estão 181 

autorizadas para acolher essas pessoas e oferecer a ajuda necessária é só 182 

procurar o Supervisor da unidade que eles tem autorização para resolver isso. 183 

Os laboratórios têm realmente um acúmulo, mas a partir do dia primeiro o 184 

laboratório vai ser agendado e vai até a casa do paciente, somente os 185 

laboratórios do Município. Medicamento estamos com uma demanda grande, 186 

agora no início do mês vamos estar atendendo essa demanda em 90%, mas 187 

sabemos que temos uma falta grande até nos laboratórios. A questão do idoso 188 

tem que ser olhado com muito carinho o indicado é a pessoa procurar a direção 189 

da UBS. Em relação aos profissionais psicólogos a secretaria está fazendo um 190 

chamamento justamente para suprir essas necessidades e agora também temos 191 

o consorcio que é outra alternativa. Rosangela fala que o laboratório está muito 192 

lento o atendimento e que as pessoas idosas, gestante e outras ficam em jejum 193 

até tarde 10, 11hrs da manhã muito complicado ver essa situação. Joseni 194 

agradece a todos e encerra a reunião.  Eu, Josivete Ferreira Aranha, secretaria 195 

executiva deste conselho transcrevi a presente ata que após lida, discutida e 196 

aprovada, segue assinada, e em anexo a lista de presença de conselheiras/os. 197 


